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Ponte da Barão do Rio Branco será revitalizada

Gaspar tem cota de enchente
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ATENÇÃO!

FEIRA

PL APROVADO EDUCAÇÃO MORTO EM TRILHA

Primeiro foco 
de dengue 
de 2020 é 
registrado em 
Gaspar

ExpoGaspar 
será em 
junho na 
Arena Multiuso

Prefeitura é autorizada a 
doar carro para Agapa

Gaspar terá cursos 
presenciais da Furb

Civil identifica 
assassino de homem
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Estudo foi finalizado e estará disponível à comunidade em fevereiro. Réguas de medição já foram 
instaladas nos fundos do Restaurante Beira Rio e Auto Escola Coração do Vale. 

Ordem de Serviço da obra foi assinada na quinta-feira, dia 23, e obra deve ser concluída em quatro meses.

PÁGINA 11

TRISTEZA

Morre jovem 
gasparense 
que estava 
internada em 
estado grave 
na UTI
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Já era hora. Gaspar, que se 
desenvolve cada dia mais, 
merecia há muito tempo a 
oferta de cursos presenciais 
no Ensino Superior. Nesta 
semana, a população rece-
beu a notícia da vinda de 
representantes da Universi-
dade Regional de Blumenau 
(Furb) à cidade Coração do 
Vale para assinar um con-
vênio que beneficiaria a to-
dos. Dito e feito! A partir 
de março, a instituição de 
ensino passa a atender os 
gasparenses que desejam 
estudar Direito e Comércio 
Exterior em sua própria ci-
dade.

As aulas serão ministradas 
na Escola Zenaide Schmitt 
Costa, que também sedia o 
EJA. De acordo com o que 
foi acordado durante o en-
contro entre a unidade de 
ensino e o Executivo munici-
pal, há possibilidades reais 
– e talvez bem breves – da 
Furb receber os graduandos 
em seu próprio terreno, lo-
calizado nas proximidades 
do Ginásio João dos Santos. 
O que falta é a resolução de 
pequenas questões que en-
volvem o desmembramento 
do espaço.

Ou seja, essa mudança 
futuramente vai abrir mais 

portas à comunidade. As-
sim como destacou a reito-
ra da universidade, Marcia 
Cristina Sardá Espindola, os 
projetos de extensão e pes-
quisa podem ser ampliados 
e, quem sabe, novos cursos 
possam ser contemplados 
por aqui. Ao que tudo in-
dica e a população deseja, 
esse é o primeiro passo para 
que Gaspar tenha um cam-
pus da Furb de fato ativo no 
município e com variedade 
de cursos, não só bachare-
lados e licenciaturas, mas 
também estudos de curta 
duração e até mesmo pós-
-graduações.

Editorial

Em tempos de con-
sumismo desenfreado, 
intolerância, precon-
ceitos, desrespeito e 
agressões, hipocrisia e 
“customização da fé”, 
a celebração do Dia 
Mundial da Religião é 
uma oportunidade de 
reflexão. A data come-
morativa foi proposta 
pela primeira vez pela 
Assembleia Espiritual 
Nacional da fé bahá’í, 
uma religião fundada 
por Bahá’u’lláh (1817-
1892), na região da 
Pérsia.

Esse encontro, re-
alizado pelos bahá’í 
dos Estados Unidos 
da América (EUA) em 
1949, deliberou que o 
terceiro domingo do 

mês de janeiro seria 
dedicado a celebrar 
a harmonia entre os 
princípios espirituais 
das religiões do mun-
do. Como a data é 
móvel, no Brasil pode 
coincidir com o Dia 
Nacional de Combate 
à Intolerância Religio-
sa, no dia 21 de janei-
ro.

Comemorado inicial-
mente em algumas ci-
dades e estados ame-
ricanos, o Dia Mundial 
da Religião se esten-
deu para outros paí-
ses ao longo dos anos. 
Contudo, a proposta 
dos bahá’í não é isen-
ta de críticas, pois tem 
como base um univer-
salismo religioso. Seu 

objetivo é promover a 
paz e a harmonia entre 
as religiões ao conside-
rar seus elementos co-
muns, suas regras de 
ouro, visando a supe-
ração de todo tipo de 
preconceito e intole-
rância. Assim, a huma-
nidade poderia trilhar 
os caminhos da paz.

As ideias que cunha-
ram essa data come-
morativa vão ao en-
contro da necessidade 
contemporânea de 
promover uma educa-
ção para a paz. Entre 
os desafios de nossa 
sociedade, está supe-
rar a miséria e a fome, 
diminuir as desigual-
dades, cuidar do pla-
neta, superar precon-

ceitos e respeitar a 
diversidade. Em suma, 
valorizar e promover o 
ser humano e a huma-
nidade.

O enfrentamento 
desses desafios de-
manda conscientiza-
ção e a promoção de 
uma educação que 
cuide do ser humano 
considerando todas as 
suas dimensões. Dian-
te do individualismo e 
da egolatria que mar-
cam o cenário contem-
porâneo, promover 
uma educação para 
paz de valorização e 
respeito pelo outro, 
independente de sua 
religião e outras singu-
laridades, tornam-se 
ações imprescindíveis.

Por Luís Fernando Lopes, filósofo, teólogo e professor

Precisamos educar para a paz

Artigo
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Falecimentos

22/01 - Priscila de Souza Almeida
Faleceu às 18h15 de quarta-feira, 22 de janeiro, no Hospital 
Santa Isabel, aos 34 anos, Priscila Souza de Almeida. Deixa o 
esposo Rudimar de Almeida e familiares. Seu corpo foi sen-
do velado na Capela Mortuária Bom Pastor e o sepultamento 
aconteceu na quinta-feira, dia 23, no Cemitério de Gaspar.

20/01 – Sebastião Vilmar Cunha
Faleceu às 15h de segunda-feira, 20 de janeiro, no Hospital Ma-
rieta Konder Bornhausen, aos 69 anos, Sebastião Vilmar Cunha, 
morador de Ilhota. Deixa viúva Rosa Maria Matiola, cinco fi-
lhos, netos e bisnetos. O sepultamento foi realizado terça-feira, 
dia 21, no Cemitério Evangélico de Ilhota.

Cartas

O fim da 
TV Escola
Uma ferramenta de 

informação isenta, 
que relata os fatos 
históricos ocorridos 
ao longo da histó-
ria da humanidade. 
Um canal de TV de 
extrema importância 
num país que trata a 
Educação como uma 
dama de terceira clas-
se e que ameaça fe-
char as portas deste 
canal por questões 
políticos-partidárias.

Mas foi através da 
TV Escola que conhe-
ci a história do Mar 
Arau, na antiga União 
Soviética; e o respon-
sável pelo maior de-

sastre ambiental de 
todos os tempos: Sta-
lin. Ele ousou apostar 
o mar que, durante 
a 2ª Guerra Mundial 
acolheu e alimentou 
centenas de milhares 
de refugiados rus-
sos no agronegócio. 
Quando as lavouras 
de algodão e arroz 
irrigados começaram 
a florescer no deser-
to, o Arau começou 
a colapsar. Hoje, me-
tade já desertificou 
e a parte que sobra 
está altamente conta-
minada por resíduos 
dos agrotóxicos. Do-
enças e pragas asso-
lam o antigo vilareiro 
de pescadores e da 
bastança de outrorea 

só restaram ruínas...
Conheci a tragédia 

que assola as águas 
do Camboja. Conta-
minadas por arsêni-
co, condena seus fi-
lhos e descendentes 
a uma morte lenta, 
dolorida e dizimado-
ra...  É assustador o 
que o homem faz por 
poder, por ganância, 
por egoísmo. E er-
guem catedrais...

Mas também desco-
bri a origem das dro-
gas que hoje assolam 
nossa sociedade. 

(...) Carta completa 
em www.cruzeirodo-
vale.com.br - espaço 
Carta do Leitor.

Odete Fantoni, 
via carta

Eterna saudade
Meus sentimentos a Dona Eu-

nice, sua filha e demais fami-
liares de Sany Donald da Silva. 
Sany foi meu grande amigo des-
de os primeiros dias que come-
cei a trabalhar na Prefeitura de 
Gaspar. Nossa convivência, em-
bora em partidos adversos, foi 
sempre cordial. Aprendi muito 
sobre a história política e folcló-
rica de Gaspar. Na gestão Os-
valdo Schneider, do MDB, Sany 
como presidente da ARENA lo-
cal foi nomeado tesoureiro do 
município por ser um servidor 
irretocável, honesto e cumpri-
dor de sua missão. 

Quando algo de novo era re-
comendado pelo Tribunal de 

Contas, como o “demonstrativo 
financeiro”, datilografado, Sany 
me dizia: “Odir, você faz como 
o TCE recomendou, mas eu vou 
continuar acreditando no ‘meu 
pretinho’, o Livro Caixa”. Foi 
com esta parceria que trabalha-
mos no governo Paca/Nadinho 
com todas as contas aprovadas. 

Sany era leitor assíduo do Cru-
zeiro do Vale. Quando falei com 
ele, há poucos meses, me disse 
que sempre lia meus comentá-
rios. Estou triste por ter perdido 
um grande amigo, afinado com 
meus costumes. Vai com Deus, 
meu amigo Sany Donald da Sil-
va!

Odir Barni, via Portal 
Cruzeiro do Vale

Material escolar
É uma pena que essa ajuda básica 

que muitas famílias necessitam só 
veio em ano de campanha... Me-
diante às promessas que sabíamos 
que não seriam cumpridas, como 

os tablets em sala de aula. Muito 
mais fácil atender a demanda dos 
materiais do que a informatização 
da sala.

Silvia Antonia Ferreira, via Por-
tal Cruzeiro do Vale

Acidente no Coloninha
Graças a Deus, [o carro] não pegou ninguém. O horário do aci-

dente é de pico e também sempre tem pessoas passando, crian-
ças também. Engraçado, bem numa reta. Ali não tem curva... Re-
almente, ficamos sem energia até 23h30 [22 de janeiro].

Rosângela Maximiano, via Facebook

Luto
Descanse em paz, Priscila! 

Que deus te receba de braços 
abertos. Meus sentimentos a 
toda família.

Jeferson Lana, 
via Facebook
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Não vou repetir o que 
escrevi e detalhei na co-
luna de três de janeiro 
de 2019 sobre as contas 
do governo de Kleber 
Edson Wan Dall, MDB 
e Luiz Carlos Spengler 
Filho, PP. É um copia e 
cola que lava a minha 
alma outra vez sobre 
tudo o que escrevi du-
rante o ano passado e 
fui perseguido por ape-
nas esclarecer. Devido 
à falta de espaço físico 
aqui, reproduzo apenas 
o título daquela coluna. 
Ele é o resumo: Gaspar 
arrecada bem menos 

do que o projetado no 
orçamento para 2018. 
Um jogo contábil faz 
despesa ficar dentro 
dos limites. Sobra de 
caixa é criatividade”. 
Mudem então 2018 por 
2019 e tudo piora. E 
ninguém pode falar que 
a culpa é do ex-prefeito 
Pedro Celso Zuchi, PT, o 
qual delegou um Orça-
mento amarrado para 
Kleber administrar. O de 
2019 já é todo ele mon-
tado pela atual adminis-
tração. No papel, as re-
ceitas reais chegaram a 
R$234,9 milhões; no cai-

xa, de verdade, só pin-
gou R$221,6 milhões – 
sendo R$153,9 milhões 
de transferências (união 
e estado); gerado aqui, 
R$ 39 milhões de impos-
tos, R$9,4 milhões em 
taxas, R$17,3 milhões 
em serviços e R$8 mi-
lhões em “outras” recei-
tas para um orçado de 
R$256,8 milhões. É fácil 
concluir que sobraram 
números para embara-
lhar discursos de gestão 
eficiente e o quase per-
manente Refis. Faltou, 
de verdade, dinheiro. E 
não foi pouco!

Já no outro lado, o orçado das 
despesas em R$256,8 milhões 
foi afogado pela assustadora cifra 
consolidada de R$317 milhões 
(receitas reais R$ 221,6 mi-
lhões). Dos empenhados R$261,4 
milhões durante o exercício, só 
R$221,2 milhões foram pagos; 
coincidentemente com o que está 
entre parênteses sobre as receitas 
de verdade. A diferença está em-
barrigada para ser quitada neste 
ano e vai comer parte da receita, 
ficcionalmente, outra vez, aprova-
da na Câmara, de R$296 milhões 
para 2020. E a diferença para 
cobrir os R$317 milhões? Vem 
em parte pelos R$140 milhões 
em empréstimos aprovados pela 
Câmara. Despesas, inchamento 

(como o PL 64/2019, e o polêmico 
PLC 17/2019 aprovados pela Câ-
mara e detalhados nas colunas de 
sexta e segunda-feira) e emprésti-
mos, vão parar Gaspar em pouco 
tempo, se não houver, de verdade, 
um aumento de receitas próprias 
com atração de investimentos lim-
pos e com mais valor agregado, 
ou até, com mais transferências. 
Estas poderão ocorrer diante de 
um novo pacto federativo e até 
via a reforma tributária. Porque 
enxugar a máquina que tornou 
a prefeitura um cabideiro para 
composição política, criar produti-
vidade, quebrar privilégios, isso o 
governo Kleber não fez e não fará, 
ainda mais neste ano em que ten-
ta a reeleição.

Mas o que chama mais 
a atenção? As três áreas 
as quais concentram os 
maiores gastos, ou inves-
timentos da prefeitura na 
cidade e aos seus cida-
dãos. Na ponta do lápis, 
no custo-benefício é a pior 
imagem e percepção. Con-
sequentemente, o retorno 
e reconhecimento para o 
político e um governo que 

querem continuar no po-
der de plantão são fatores 
bem complicados. A área 
de projetos e obras exigiu 
recursos de R$89,7 milhões 
(dos R$72,2 milhões orça-
dos). Nesta área sobram 
dúvidas, atrasos e con-
fusões a tal ponto que o 
governo está enfrentando 
uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito na Câma-

ra contra a drenagem feita 
pelo Samae (e que cujos re-
cursos dele nem estão nes-
te total de R$89,7, milhões) 
bem como à re-pavimenta-
ção em que correram com 
a Engeplan da obra. E dizer 
que tudo começou errado 
já ao retirar os paralelepí-
pedos da rua, um bem pú-
blico. Estavam enterrando-
-os no lixo. Complicado!

E este não é o único ponto fora da cur-
va neste custo-benefício que contribuiu 
decisivamente para o retorno negativo à 
imagem do governo Kleber, Luiz Carlos e 
do prefeito de fato, o ex-coordenador de 
campanha, presidente do MDB, o secre-
tário de Fazenda e Gestão Administrativa, 
Carlos Roberto Pereira, cuja área geren-
ciou na própria pasta, R$30,5 milhões 
de despesas e investimentos. A Saúde 
de Gaspar – onde já esteve Carlos Rober-
to Pereira em 2018 - em 2019 consumiu 
R$57,5 milhões contra um orçamento de 
R$43,4 milhões (quase R$52 milhões es-
tão previstos para 2020). É preciso ir mais 
adiante para mostrar que é muito dinhei-

ro para muita reclamação e insatisfação 
da população? Apostou-se erradamente 
no Hospital – que ninguém sabe quem é 
o dono – e faltou assistência básica nos 
postinhos dos bairros onde as queixas se 
acumulam. E o que falar da Educação? 
Ela gastou R$69,8 milhões contra um or-
çamento R$60,8 milhões (R$64 milhões 
para este ano), mas só conseguiu diminuir 
a filas nas creches criando o meio-período. 
Contra-turno, período integral ou até ensi-
no bilíngue, passaram longe do ensino bá-
sico e fundamental. Onde se avançou? Na 
terceirização da merenda. Mas, por outra 
razão: negócios. Atrair faculdades quando 
não se cuida do básico?

E o que falar do Samae, do 
mais longevo dos vereadores, 
José Hilário Melato e do PP? 
Eles são parte ponderável des-
te custo-benefício negativo 
político e de imagem para o 
governo de Kleber, Luiz Carlos 
e Carlos Roberto. Com um or-
çamento de R$23,1 milhões, 
o Samae gastou e investiu 
R$28,3 milhões. Ampliou a 
capacidade de armazenamen-
to de água tratada, mas está 
faltando o produto e rede 
para distribui-la. E neste fim-
-de-ano com parte dos gaspa-

renses fora da cidade, restou 
culpar São Pedro e pedir eco-
nomia de água. Vergonha! 
Por outro lado, para aliviar o 
caixa da prefeitura e usando 
recursos que dizia sobrar na 
autarquia por exemplar ges-
tão, mas que deveriam estar 
em investimentos dela, o Sa-
mae de Melato se meteu em 
fazer aquilo que não sabia: a 
drenagem e limpeza de valas. 
Um fiasco que deu em CPI. E 
precisava isso? O verdadeiro 
fiasco do Samae, o que cons-
trói o futuro, que é eficiente 

e que avança, como insiste a 
propaganda de Kleber, fica 
por conta da falta de coleta 
e tratamento de esgoto. Em 
três anos, a autarquia e o seu 
presidente não tiveram à ca-
pacidade para tocar um pro-
jeto com verba federal já dis-
ponível. O Rio Itajaí Açú, sob 
a complacência do Ministério 
Público, tornou-se a latrina 
dos gasparenses. O MP geren-
cia uma Termo de Ajustamen-
to de Conduta desde o tempo 
do primeiro mandato de Zu-
chi. Acorda, Gaspar!

Impagável. Há um mês 
corria nas redes sociais e 
aplicativo de mensagens – 
e eu fui o único a registrar 
uma pequena nota aqui, 
um filmete da realidade 
gasparense que todos en-
xergam, menos os pode-
rosos.

Nele, uma árvore de Na-
tal, grande, cara e ricamen-
te decorada por especialista, 
era levada por um puxa-sa-

co do poder de plantão, na 
caçamba de uma pick-up, 
desafiando as leis de trân-
sito e à segurança pessoal 
do segurador de árvores. 
Destino devidamente com-
provado: à casa de um dos 
plantonistas do poder.

O flagrante desmas-
carou quatro verdades: 
a primeira de que não 
adianta mais surtar, em-
paredar ou comprar o 

silêncio da imprensa. Um 
simples smartphone faz 
prova e entrega o crime 
ao mundo todo. Provas ir-
refutáveis. Desnecessárias 
as explicações. Ninguém 
acredita diante das pro-
vas, mesmo se absolvi-
do pela Justiça hoje feita 
para os poderosos.

Desmascarou-se o in-
frator da lei do trânsito, à 
dúvida sobre a intenção na 

reciprocidade do presen-
te tão generoso e à razão 
pela qual puxa-saco não 
possui credibilidade para 
ser o porta-voz do poder de 
plantão, ou o demoralizado 
a questionar os que desven-
dam erros e dúvidas. É uma 
marca da uma fama e de 
anos que a cidade inteira 
conhece.

O que eu não tinha 
ainda registrado para os 

meus leitores e leitoras? É 
que a árvore foi devolvida 
poucas horas depois da 
entrega. E por que? Dian-
te da intensa repercussão 
negativa perante a cidade 
e os cidadãos que fizeram 
do fato um hit nas redes e 
aplicativos de mensagens.

Enquanto culpa uma su-
posta imprensa, esta cena 
do filmete, e outras, vão ser 
os verdadeiros fantasmas 

do poder de plantão nas 
redes sociais e aplicativos de 
mensagens durante a cam-
panha eleitoral.

Elas vão ajudar nas es-
colhas no pleito eleitoral 
em Gaspar. O que é impa-
gável, afinal? O puxa-saco 
de plantão, pela estultice, 
é de fato e imprudência, 
o algoz impiedoso do po-
deroso que adula. Acorda, 
Gaspar!

A má propaganda I

A má propaganda II

A má propaganda III

A má propaganda IV

A má propaganda V

TRAPICHE

Por Herculano Domício
herculano53@hotmail.com
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Um preso de Blumenau conseguiu 
fugir do presídio pegando uma caro-
ninha em um caminhão. Parece que 
ele aproveitou quando o comparti-
mento de cargas estava aberto e se 
escondeu. Quando os funcionários 
chegaram na empresa no bairro Bela 
Vista e abriram o baú, surpresa! Ele 
saiu correndo. O pior é que ele é de 
Gaspar. Vix...

A ponte da rua Barão do Rio Branco 
será revitalizada. Ela já tem mais de 
50 anos. Está mesmo merecendo uma 
reforminha para aguentar mais uns 
longos anos. 

O prefeito Kleber Wan-Dall assinou 
essa semana um convênio com a Furb 
que garante dois cursos presenciais 
em Gaspar. Isso mesmo: presenciais! 
Será Direito e Comércio Exterior. As 
inscrições devem ser feitas pelo site da 
universidade e a seleção será pelo his-
tórico escolar. As aulas começam no 
dia 16 de março, na Escola Zenaide.

Outra notícia boa é que a Furb pode 
ter um prédio próprio em Gaspar. Ela já 
tem o terreno, que está sendo desapro-
priado. 

Gaspar já tem o primeiro foco de den-
gue de 2020. Foi encontrado no Centro. 
As atenções estão redobradas por essa 
área.

Parece que, finalmente, a Agapa vai ter 
um carro para manter os atendimentos 
ainda mais em dia. Os vereadores apro-
varam essa semana o PL do Executivo, 
que pedia autorização. Foi unanimidade.

Tomara que essa entrega não demore 
muito. A ONG faz um bonito trabalho 
em Gaspar. Os voluntários são empe-
nhados e merecem o mínimo de estrutu-
ra para trabalhar. 

Falando em 
Agapa, o Cru-
zeiro do Vale 
tem uma colu-
na semanal com 
cachorros para 
adoção. Confira. 

A ExpoGaspar 2020 já tem data confir-
mada. Será no primeiro fim de semana de 
junho. Com certeza, um grande evento que 
vai lotar mais uma vez a Arena Multiuso de 
Gaspar.

Já são mais de 68 mil catarinenses que 
bloquearam, através do Procon, ligações de 
empresas de telemarketing. Realmente, isso 
é um abuso. A Tim mesmo é campeã de li-
gações.

Gaspar tem, finalmente, sua cota de en-
chente, os estudos foram finalizados e em 
fevereiro o relatório poderá ser acessado por 
todos. Demorou, mas chegou.

Nossa região já foi muito castigada por 
enchentes e desmoronamentos. Deus quei-
ra que isso não se repita. Mas, infelizmente 
existem situações que não podemos con-
trolar. Ao menos agora, quando a situação 
bater na porta, os moradores vão saber ao 
certo com quantos metros devem começar 
a levantar os móveis. Ninguém mais vai ser 
pego de surpresa. 

Parece piada...

Revitalização

Furb em Gaspar I

Furb em Gaspar II
Dengue

Agapa I

Agapa II

Agapa III

Expo

Abuso

Cota de enchente I

Cota de enchente II

Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br
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Em sessão extraordiná-
ria realizada na Câmara 
de Vereadores de Gaspar 
na terça-feira, dia 21 de 
janeiro, os vereadores 
aprovaram por unanimi-
dade o Projeto de Lei que 
autoriza a doação de um 
veículo para a Associação 
Gasparense de Amparo 
e Proteção dos Animais 
– Agapa. O PL 93/2019 é 
de autoria do Executivo 

municipal e tem como 
objetivo destinar o auto-
móvel Renault Scenic que, 
por anos, foi utilizado pela 
Câmara. 

Relator geral do proje-
to, o vereador Silvio Cleffi 
defendeu a aprovação. 
“Esse projeto só tem be-
nefícios. Nada melhor do 
que o carro ser utilizado 
por uma instituição hon-
rosa e que só soma ao mu-

nicípio. A Agapa leva para 
a comunidade a bandeira 
do amparo e da proteção 
aos animais”. 

Presidente da Agapa, 
Rafael Araujo de Freitas 
comemora a aprovação do 
PL. “A vinda de um veículo 
será um marco na reesa-
truturação da Agapa. Com 
ele, vamos atender mais 
casos e continuar na luta 
pela redução do número 

de animais abandonados 
em Gaspar. Agradecemos 
o apoio da prefeitura e 
dos vereadores e, com o 
apoio dos voluntários, se-
guimos na luta pela causa 
animal”.

O PL segue, agora, para 
a finalização das etapas 
burocráticas e sansão do 
prefeito Kleber Wan-Dall. 
Ainda não há data oficial 
para a entrega do carro. 

As sessões na Câmara de Gaspar 
serão retomadas, oficialmente, em 
fevereiro. Porém, na segunda semana 
do ano, os vereadores se reuniram para 
definir a composição das comissões 
permanentes para o ano de 2020.

As comissões de Legislação, Justiça, 
Cidadania e Redação; Gestão pública; 
e Economia, Finanças e Fiscalização 
seguem com os mesmos integrantes 

do ano anterior. Mas, com as alterações 
no regime interno, terão um vereador 
a mais em cada, passando de quatro 
para cinco membros. Confira os mem-
bros:

Comissão de Legislação, Justiça, Ci-
dadania e Redação: Roberto Procópio 
(presidente), Dionísio Bertoldi (novo 
integrante), Franciele Back, Francisco 
Hostins Junior e Rui Deschamps. 

Comissão de Gestão pública: Mariluci 
Deschamps Rosa (presidente), Francis-
co Hostins Junior (novo integrante), 
Francisco Solano Anhaia, José Ademir 
Moura e Wilson Lenfers. 

Comissão de Economia, Finanças e 
Fiscalização: Cícero Giovane Amaro 
(presidente), Francisco Solano Anhaia 
(novo integrante), Dionísio Bertoldi, 
Evandro Andrietti e Silvio Cleffi.

Os deputados voltam 
ao trabalho na Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) no dia 3 de fevereiro. 
Entre os principais assuntos 
que serão discutidos estão o 
pedido de impeachment do 
governador Carlos Moisés e 
três matérias propostas pelo 
Poder Executivo que ficaram 
pendentes em 2019.

Impeachment
O governador, a vice Da-

niela Reinehr e o secretário 

da Administração, Jorge 
Eduardo Tasca, foram noti-
ficados no dia 15 de janeiro 
e têm duas semanas para se 
manifestar. Posteriormente, 
será formada uma Comis-
são Especial, constituída 
por nove parlamentares de 
acordo com a representação 
partidária na Assembleia, 
que irá debater o assunto e 
a admissibilidade do pedi-
do realizado pelo defensor 
público Ralf Zimmer Junior.

Se aceito pela Comissão, 
o pedido de impeachment 
será votado em plenário. 
Segundo regimento interno 
da Alesc, para ser aprovado 
é necessário que pelo menos 
dois terços votem a favor da 
deposição do governador. 
Esse número corresponde a 
27 deputados. 

Três matérias
As três matérias penden-

tes do ano anterior são a 
Reforma Administrativa; o 

PL 430/2019 (batizado de 
compensa), que faz parte de 
um pacote do governo que 
tem como objetivo equili-
brar as finanças do estado; 
e o PL 431/2019, que pede 
autorização do Legislativo 
para o refinanciamento de 
uma dívida de R$1,5 bi-
lhão (correspondente a um 
empréstimo assinado em 
2012 pelo então governador 
Raimundo Colombo com o 
Bank of America).

Prefeitura é autorizada a 
doar carro para Agapa

PL APROVADO

Em sessão extraordinária, vereadores aprovaram esta semana pedido do Executivo

Câmara de Gaspar define comissões permanentes

As principais pautas dos deputados no retorno da Assembleia Legislativa

Te recordas da canção
Aquela que revela o que

Esconde o coração
Perdidamente apaixonado por ti?

Será que os minutos, para ti,
São tão longos

Como os são para mim
Tão distante de ti?

A única esperança que resta
São os sonhos que ninguém

Consegue roubá-los
Por isso,minha amada,

Vives sempre ao meu lado.

Te recordas?

Após alguns dias afastado da 
função de prefeito de Blumenau 
por licença médica, Mário Hilde-
brandt reassumiu os trabalhos 
anunciando mudanças na equipe 
de colegiado. André Espezim 
reassume a Secretaria de Comu-
nicação. Ele estava à frente do 
Samae. Paulo Costa, que coman-
dou a Comunicação de forma 
cumulativa nos últimos meses, 
volta a responder exclusivamente 
pela Secretaria de Gestão Gover-
namental.

No Samae, o novo presidente 
é Michael Schneider, conhecido 
como Mica, que estava frente à 
Secretaria de Manutenção e Con-
servação Urbana. Em seu lugar, o 
engenheiro Valdeci Dutra passa a 
comandar a Secretaria.

Já o Procon, que estava sob a 
coordenação interina do Procu-
rador Geral do Município, Julio 
Augusto de Souza, passa a ser 
comandado por Marcello Schiliro, 
até então diretor geral da Secre-
taria de Planejamento Urbano.

Hildebrandt volta 
à prefeitura com 

mudanças na equipe

Por Julio César B. dos Santos
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Gaspar acaba de re-
gistrar o primeiro foco 
do mosquito Aedes Ae-
gypti. Ele foi encontrado 
na região central da 
cidade e confirmado 
pela secretaria de Saúde 
nesta quarta-feira, dia 

22 de janeiro.
Profissionais da área 

da Saúde trabalham 
na delimitação do foco 
em um raio de 300 me-
tros. Os locais onde os 
mosquitos podem se 
reproduzir estão sendo 

vistoriados e, em cerca 
de um mês, os fiscais 
vão voltar para repetir o 
processo. As casas que 
não tiverem ninguém 
para atender durante a 
semana serão visitadas 
aos sábados por pro-

fissionais devidamente 
uniformizados e iden-
tificados com colete e 
crachá.

Gaspar conta hoje 
com cinco agentes de 
combate à dengue. Eles 
montam armadilhas a 

cada 100 imóveis ou 
200 metros, tendo mais 
de 300 armadilhas es-
palhadas pela cidade. O 
controle é feito sema-
nalmente e em pontos 
estratégicos a cada 14 
dias. Esses pontos são 

cemitérios, ferros velhos, 
borracharias, material 
de construção, locais 
com acúmulo de água, 
depósito de recicláveis e 
floriculturas e etc. As vis-
torias nesses locais são 
feitas a cada sete dias.

A Polícia Militar Ambiental apre-
endeu 376 pássaros silvestres da 
espécie canário-da-terra em Lages, 
na Serra catarinense. Informações 
sobre o caso chegaram às autorida-
des no dia 10 de janeiro e no dia 17 
foi cumprido o mandado de busca 
e apreensão. Eles foram soltos esta 
semana.

Os policiais chegaram ao local do 
cativeiro após receberem denúncias 
anônimas. Durante a ação, as aves 
foram encontradas dentro de gaio-

las. A suspeita da polícia é que elas 
estariam sendo utilizadas em rinha.

Além dos pássaros, foram apre-
endidas 241 gaiolas, sete caixas 
de transporte acústicas e alguns 
petrechos.

Após passarem por avaliação, 
369 pássaros foram postos em li-
berdade. De acordo com a polícia, 
diante dos fatos, os responsáveis 
irão responder por medidas ad-
ministrativas e criminalmente pela 
ação.

Nos primeiros 20 dias do ano, 64 
macacos morreram em todo o estado 
de Santa Catarina com suspeita de fe-
bre amarela. As maiores concentrações 
foram nas regiões do Planalto Norte 
(São Bento do Sul, Campo Alegre e Rio 
Negrinho) e Vale do Itajaí (Pomerode, 
Blumenau e Timbó). Somente em Blu-
menau foram sete mortes.

No ano passado, ao longo do mês 
de janeiro inteiro foram 20 óbitos. Em 
nenhum caso foi confirmada a doença. 
As mortes deste ano estão em análise 

no Instituto Carlos Chagas Fiocruz do 
Paraná, laboratório referência para 
o Estado. “Em 2019, Santa Catarina 
registrou a expansão da febre amarela 
em seu território com a confirmação de 
dois óbitos humanos e seis primatas. É 
fundamental a manutenção das ações 
de controle da doença, especialmente 
a vacinação das pessoas, já que esta-
mos no período sazonal”, alerta João 
Fuck, gerente de zoonose da diretoria 
de Vigilância Epidemiológica de SC 
(Dive).

Gaspar registra primeiro foco 
do ano do mosquito da dengue

ATENÇÃO!

Polícia Ambiental solta pássaros silvestres Macacos morrem com suspeita de febre amarela

Ele foi encontrado na região central e profissionais da Saúde vistoriam um raio de 300 metros do local
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Hora de se inscrever nos cursos
presenciais da Furb em Gaspar 

Convênio já foi assinado

NÍVEL SUPERIOR

Inscrições para cursos de Direito e Comércio Exterior abrem na próxima segunda, dia 27

Gaspar acaba de dar 
um passo importante 
na educação a nível su-
perior. Em poucos dias, 
estará aberto o proces-
so seletivo para que os 

moradores da cidade se 
matriculem nos cursos 
presenciais de Direito e 
Comércio Exterior ofe-
recidos pela Furb em 
Gaspar. Interessados 

podem se candidatar a 
partir de segunda-feira, 
dia 27 de janeiro, no site 
ingressarfurb.selecao.
net.br. O período de ins-
crições segue até o dia 

28 de fevereiro e os can-
didatos serão avaliados 
pelo histórico escolar. 
Dúvidas e informações 
podem ser esclarecidas 
pelo WhatsApp 3321-

0290 ou pelo e-mail 
dra@furb.br.

Ambos os cursos se-
rão presenciais e cada 
um soma 30 vagas. A 
lista de aprovados vai 

ser divulgada em 2 de 
março, tendo a possibi-
lidade de segunda cha-
mada, caso os melhores 
colocados não efetivem 
suas matriculas.

O convênio com a Furb 
para que Gaspar tenha, final-
mente, cursos presenciais foi 
assinado na terça-feira, dia 21 
de janeiro, pelo prefeito Kle-
ber Wan-Dall, que destacou 
a importância da conquista. 
“Gaspar já conta com cinco 
polos de Ensino Superior à dis-
tância. Agora, será possível se 

graduar presencialmente na 
cidade. Minha gestão é focada 
no desenvolvimento e a Edu-
cação está inteiramente liga-
da. Estou pensando no futuro 
de nosso município. Acredito 
que com ainda mais trabalho 
possamos ofertar ainda mais 
cursos para contemplar toda 
a demanda”.

As aulas começam no 
dia 16 de março e aconte-
cem no período noturno 
na Escola Zenaide Schmitt 
Costa, no bairro Santa 
Terezinha. O educandário 
passa por reformas na es-
trutura e todas as melho-
rias serão concluídas antes 
do ano letivo começar, o 
que garante ainda mais 
conforto e comodidade 

àqueles que a frequentam. 
A diretora Kelli Cristi-

ne Silva Santos fala com 
alegria sobre a novidade. 
“Estou muito feliz. Isso 
porque, além de oferecer 
estudo aos alunos de 1º 
ao 9º ano, nossa escola 
concede sua estrutura 
para duas turmas do EJA 
e, agora, para o Ensino 
Superior presencial. Cos-

tumo dizer que a escola é 
da comunidade e por ela 
deve ser utilizada de forma 
saudável para o bem de 
todos”. 

Atualmente, Gaspar é a 
segunda cidade com mais 
alunos matriculados na 
Furb, em Blumenau. São 
430 alunos e o número 
deixa a cidade atrás ape-
nas de Blumenau.

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE

Aulas começam em 16 de março

Furb possui terreno em Gaspar
A Furb possui um terreno em Gaspar, 

próximo ao trevo do ginásio João dos 
Santos. Conforme comentado durante 
a assinatura do novo convênio entre a 

cidade e a instituição de ensino, a ideia 
é que futuramente as aulas ministradas 
na Escola Zenaide Schmitt Costa sejam 
remanejadas para endereço próprio.
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Ponte da rua Barão do Rio 
Branco será revitalizada

REFORMA

Obra deve ser concluída em quatro meses, a partir da Ordem de Serviço

A ponte que liga as 
ruas Industrial José Be-
duschi (Centro) e Barão 
do Rio Branco (Santa Te-
rezinha), em Gaspar, será 
revitalizada. Na manhã 
de quinta-feira, 23 de 
janeiro, o prefeito Kle-

ber Wan-Dall assinou a 
Ordem de Serviço para o 
início das obras. Por conta 
disso, o trânsito no local 
pode sofrer alterações 
em breve. As possíveis 
interdições serão avisadas 
com antecedência. Nesse 

caso, a população vai 
poder utilizar a Avenida 
das Comunidades e rua 
José Schwartz como rotas 
alternativas.

Construída há mais de 
50 anos, a ponte recebe 
grande fluxo de veículos 

e pessoas. Atualmente, 
a estrutura tem dois ele-
vados para passagem 
a pé. O projeto prevê a 
execução e restauração 
do guarda corpo atual, 
bem como limpeza e ma-
nutenção das cabeceiras. 
Além disso, serão instala-
das duas novas passarelas 
metálicas. Elas vão medir 
cerca de 35 metros de 
extensão e dois metros 
de largura. 

O projeto foi elabo-
rado pela Secretaria de 
Obras. A mão de obra e 
fornecimento do material 
fica por parte da empresa 
licitada Di Fatto Indústria 
e Comércio LTDA. O prazo 
para a conclusão dos ser-
viços é de quatro meses.

Adote um animal de estimação 
e encha seu lar de alegria

Todos os animais foram resgatados pela 
Agapa e precisam de um lar. Adote!

AgapaGasparAgapaGaspar

Entre em contato:

Nome: Moira
Raça: Sem raça 
definida
Porte: Pequeno

Nome: Bob
Raça: Lhasa Apso
com Poodle 
Porte: Pequeno
Castrado e vacinado

Raça: Pointer Irlandês
Porte: Grande
Idade: 8 anos

Fêmea castrada de 
dois anos. Andou no 

Centro de Gaspar por 
alguns meses. Estava 

grávida e os filhores já 
foram adotados.

Por Agapa

@AgapaGaspar

GILBERTO SCHMITT / CRUZEIRO DO VALE

PONTE de mais de 50 anos vai receber melhorias para a segurança dos pedestres

Começou a esperada obra 
de implantação da galeria 
pluvial na rua Rodolfo Vieira 
Pamplona, no bairro Gaspar 
Mirim, em Gaspar. A obra 
deve durar dois meses e será 
realizada com recursos pró-
prios do Samae. Em algumas 
etapas dos trabalhos, a via será 
interditada.

Hoje, a rua possui um pe-
queno canal extravasor que, 
em dias de fortes chuvas, não 

comporta a quantidade de 
água do ribeirão Gaspar Mirim. 
Para que a obra seja realiza-
da, a rua vai estar totalmente 
bloqueada para a passagem 
de veículos e pedestres. Se-
rão, pelo menos, 30 dias de 
interdição. “A medida se faz 
necessária para garantir a se-
gurança no local, uma vez que 
o asfalto e parte do solo serão 
removidos para implantação 
da galeria”.

Rotas alternativas
Com o início das obras, o Di-

tran estará no local para orien-
tar os motoristas. Como a rua 
ficará interditada totalmente 
na proximidade da empresa 
Gaspartex, os motoristas pre-
cisarão utilizar rotas alternati-
vas, como as ruas Frei Solano, 
Fausto Dagnon, São Bento e 
Fernando Krauss, para se des-
locar entre os bairros Gaspar 
Mirim e Santa Terezinha.

O Departamento Na-
cional de Infraestrutura 
de Transportes em Santa 
Catarina (DNIT) liberou 
mais um trecho da dupli-

cação da BR-470, entre 
Gaspar e Ilhota. Os qui-
lômetros 43, 44 e 45 da 
rodovia foram liberados 
na segunda-feira, dia 20.

Para que sejam rea-
lizados os trabalhos de 
recuperação, apenas uma 
pista em cada sentido foi 
liberada.

Rodolfo Vieira Pamplona interditada para implantação de galeria

Dnit libera 
de novo 

trecho 
da BR-470
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No período de férias, celebrações aconteceram apenas aos domingos

Missas aos sábados 
voltam em fevereiro

SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS

A partir do dia 1º de fevereiro 
reiniciam as missas aos sába-
dos, às 19h, na Igreja Sagrado 
Coração de Jesus, no Belchior 

Alto. “Por conta das férias, as 
celebrações estavam sendo feitas 
apenas aos domingos, às 8h”, ex-
plica o padre Rogério Rodrigues.

Na Capela Santa Catarina, no 
Belchior Baixo, a primeira missa 
do ano acontece já neste sábado, 
dia 25 de janeiro, às 17h. 

Quem precisa solicitar o RG e não quer se des-
locar até o Centro, é importante lembrar que a 
Superintendência do Belchior também emite as 
carteiras de identidade. Desde novembro de 2017, 
308 documentos já foram emitidos no distrito. O 
horário de atendimento é de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 11h30 e das 13h30 às 16h30.

Não esqueça de levar os documentos necessá-
rios para solicitação.. Tanto para 1ª via quanto para 
2ª via, os documentos que você precisa levar são: 
uma foto 3x4, CPF, certidão de nascimento ou ca-
samento e o comprovante de residência. Crianças 
menores de 16 anos deverão obrigatoriamente 
estar acompanhadas pelo Responsável Legal, e 
este, deverá estar munido com o documento de 
identidade. 

A ponte da rua João 
Theiss, no bairro Belchior 
Alto, está totalmente 
concluída. Em dezembro, 
a Diretoria de Trânsito de 
Gaspar finalizou a sina-
lização da estrutura. O 
pontilhão de madeira 
foi substituído por uma 
passagem de concreto 
que, agora, conta com 

duas pistas de três metros 
cada, comportando o tra-
fego de dois veículos ao 
mesmo tempo. Além de 
garantir a segurança dos 
moradores que utilizam a 
ponte diariamente, essa 
nova estrutura também 
beneficia os turistas, já 
que a via dá acesso à Rota 
das Águas. 

O Clube de Artesanato do 
Belchior voltou às atividades 
esta semana. O grupo é com-
posto por mulheres do bairro, 
que se reúnem todas as ter-
ças-feiras, a partir das 7h30 na 

Superintendência do distrito. 
Qualquer pessoa pode par-

ticipar. Mensalmente, é cobra-
da uma mensalidade simbóli-
ca no valor de R$10,00. O di-
nheiro arrecadado é revertido 

na compra de materiais e nos 
passeios que elas organizam. 

Para mais informações, 
basta entrar em contato com 
Lurdes no telefone 98467-
3309. 

Os carnês de IPTU começaram 
a ser distribuídos neste mês, mas 
alguns moradores ainda não 
receberam. Segundo a prefei-
tura de Gaspar, isso ocorre por 
conta do endereço incompleto 
do contribuinte e, por isso, o 
documento acaba voltando ao 

remetente. 
No Belchior, os moradores que 

não receberam o IPTU poderão 
retirá-lo na Superintendência do 
distrito a partir de fevereiro. Já 
quem tiver dúvidas sobre os valo-
res pode procurar o atendimento 
da prefeitura das 8h às 17h. 

Clube de Artesanato do Belchior volta às atividades

Carteira de identidade 
feita no Belchior

Ponte da rua João 
Theiss está pronta

Não recebeu o 
carnê de IPTU? 

Retire na sede da 
Superintendência

Por Franciele Back
backfranciele@hotmail.com

DIVULGAÇÃO

FRANCIELE BACK / CRUZEIRO DO VALE
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Em fevereiro, dados sobre alagamentos nas ruas serão disponibilizadas para a comunidade

Finalizado o estudo de 
cota de enchente de Gaspar

METRAGEM DO RIO

Em cerca de um mês, 
os moradores de Gaspar 
vão ter acesso às tabelas 
e demais informações que 
mostram ao certo com 
quantos metros as ruas 
da cidade são tomadas 
pelas águas. Isso porque 

a Prefeitura de Gaspar, 
em parceria com a Furb, 
finalizou o levantamento 
da cota de enchente de 
Gaspar e o site da Defe-
sa Civil. Todos os dados 
serão apresentados em 
fevereiro.

O levantamento co-
meçou a ser feito no pri-
meiro semestre de 2019 
e abrangeu todas as ruas 
de Gaspar. O investimen-
to total foi de R$278 mil. 
“Este é um estudo que nos 
auxilia na prevenção e no 

planejamento da cidade. E 
também facilita a popula-
ção no acesso à informa-
ção com a ajuda do portal 
exclusivo da Defesa Civil”, 
diz o superintendente da 
pasta, Evandro de Mello 
do Amaral.

Os zeladores efetivos das escolas 
municipais de Gaspar receberam 
novos kits de Equipamento de Pro-
teção Individual (EPI). Ele é compos-
to por botas de borracha, isolante, 
óculos de segurança, óculos de 
segurança proteção UV, avental 
PVC, capa de chuva e máscara de 
proteção.

No dia da entrega, houve tam-

bém uma reunião entre diretores, 
zeladores e membros da secretaria 
de Educação. O assunto principal foi 
o mutirão de limpeza e manutenção 
que ocorre nas escolas e CDIs antes 
do início do ano letivo, entre 20 e 
29 de janeiro.

Aos zeladores com contratação 
temporária, a entrega dos kits será 
realizada no ato da admissão.

A maior fabricante 
de fios para trabalhos 
manuais da América 
Latina está em Gaspar. 
A Círculo SA comple-
tou 82 anos no dia 23 
de janeiro e tem seu 
dia a dia marcado pela 
exportação para mais 

de 20 países. Com um 
mix de mais de 500 
produtos, seu time de 
artesãos soma 14 pro-
fissionais que oferecem 
suporte na educação 
e profissionalização 
do artesanato com 
workshops em todo 

o Brasil. Além disso, 
estimular quem prati-
ca o trabalho manual 
como hobby, oferecen-
do e-books gratuitos, 
aplicativo próprio e 
publicações especiali-
zadas em tricô, crochê 
e amigurumi.

12m

Zeladores recebem kits de segurança Círculo celebra 82 anos

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa CatarinaCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 24 de janeiro de 202012 |GERAL

A volta às aulas já 
bate na porta. Com o 
objetivo de colaborar 
com os pais que preci-
sam adquirir materiais 
escolares para os filhos 
retornarem aos estudos, 
o Procon de Gaspar re-
alizou uma pesquisa de 
preço em lojas da cidade 
que vendem produtos 
do gênero. A coleta de 
dados aconteceu nos 
dias 17, 20 e 21 de ja-
neiro, abrangendo itens 
pré-determinados na 
lista da rede pública do 
4º ano/2020.

Ao todo, 25 produ-
tos foram analisados em 
cinco estabelecimentos 
comerciais. Apesar dis-

so, foram estabelecidas 
67 comparações, por 
conta da variedade de 
marcas expostas. De 
acordo com o Superin-
tendente do Procon, 
Thiago Fellipe Zardo 
Machado, é necessária 
cautela na hora de fazer 
as compras. “Em alguns 
casos, o mesmo item 
pode ser encontrado 
em cinco marcas distin-
tas. Vai do consumidor 
decidir qual fabricante 
considera melhor”, ex-
plica.

Maiores diferenças
A maior diferença 

de preço encontrada foi 
na compra do caderno 
brochurão pequeno, 

com capa dura e 48 
folhas, da marca Tilibra. 
O Procon constatou 
que o valor desse item, 
à venda em quatro das 
cinco lojas analisadas, 
varia em R$ 4,00. 

Outros dois produ-
tos apresentaram pre-
ços bem distintos: o 
bloco de papel (pauta 
branca) e o pote de gua-
che (Acrilex). Enquanto 
o primeiro foi encontra-
do em quatro dos cinco 
comércios, o segundo 
esteve presente na pra-
teleira de três dos cinco 
estabelecimentos. Eles 
chegam à diferença de 
R$ 3,75 e R$ 3,74, res-
pectivamente.

Procon divulga 
nova pesquisa

PREÇOS

Comparativo foi em relação aos materiais escolares

Nos próximos dias, nossos alunos retor-
naram às atividades nas suas instituições 
de ensino e é muito comum surgirem al-
gumas dúvidas de consumo no âmbito 
escolar. Fique atento aos principais itens:

Transporte escolar
- O consumidor deve se atentar em 

verificar se o fornecedor desses serviços 
segue as regras do Código Nacional de 
Trânsito e as demais, respeitando tam-
bém todas as certificações necessárias;

- No caso das instituições de ensino que 
oferecem também o serviço de transpor-
te escolar, esse deve ser opcional ao con-
sumidor. Caso não seja, pode ser conside-
rado venda casada.

O contrato deve contemplar informa-
ções mínimas como:

- Período de vigência; horário de saída 
e chegada, bem como respectivos locais; 
data e forma de pagamento; forma de 
reajuste; percentual de multa e encargos 
em caso de atraso no pagamento e no 
caso de rescisão antecipada; 

- Os meses em que o serviço é presta-

do, pois pode ser que seja necessário fora 
dos meses letivos normais (recuperação 
do aluno);

- Na prestação do serviço terá outro 
adulto acompanhando (monitor) as 
crianças;

Cobrança diferenciada de alunos com 
necessidades especiais     

O debate aqui fica restrito ao questio-
namento: pode a escola particular cobrar 
um valor adicional do aluno que possui 
necessidades especiais? Não! Inclusive 
essa conduta é considerada prática abu-
siva pelo Código de Defesa do Consumi-
dor.

A Lei de diretrizes da educação na-
cional pontua que a educação deve ter 
como base a igualdade ao acesso e per-
manência na escola, seja ela pública ou 
privada. Especificamente, a Lei 13.145 de 
2.015 veda cobrança adicional do aluno 
com necessidades especiais por parte das 
instituições privadas.

A vedação da cobrança adicional, seja 
ela na mensalidade, na anuidade ou na 
matrícula – por exemplo, decorre do fato 
que ao fazê-la a instituição de ensino dis-
tância, ou afasta de vez, o aluno que na 
prática “conseguiria” estudar naquela es-
cola privada caso não fosse portador da 
necessidade especial, pagando o mesmo 
valor que os demais alunos.

Tanto que, em nota técnica o Diretor do 
Procon Estadual – Tiago Silva Mussi, em 
17 de janeiro deste ano, se posicionou 
apontando como abusiva a cobrança di-
ferenciada.   

Volta às aulas

Por 
Thiago
Zardo 
Machado
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Faleceu nesta quarta-
feira, dia 22 de janeiro, 
Priscila Souza de Almeida, 
de 34 anos. Ela estava in-
ternada em estado grave 
na UTI do Hospital Santa 
Isabel, em Blumenau, onde 
lutava para continuar vi-
vendo.

O corpo de Priscila foi 
velado na Capela Mortu-
ária Bom Pastor e o se-
pultamento aconteceu na 
quinta-feira, dia 23.

Lembre o caso
A jovem deu entrada 

no hospital no início de 
dezembro para passar 

por um procedimento de 
retirada de endometriose. 
Ela teve algumas complica-
ções, recebeu alta e, dois 
dias depois, voltou a entrar 
na sala de cirurgia.

No hospital, teve infec-
ção, água no pulmão e 
hemorragia. Foi submeti-

da a diversas cirurgias e a 
comunidade se mobilizou 
em diversas campanhas 
de doação de sangue para 
ajudar a salvar sua vida.

Pouco mais de um mês 
após dar entrada pela 
primeira vez no hospital, 
porém, ela faleceu.

Morre gasparense que estava 
em estado grave na UTI

TRISTEZA

Priscila Souza de Almeida, de 34 anos, faleceu na quarta-feira, dia 22 de janeiro

DIVLGAÇÃO

ExpoGaspar 
2020 será no 
primeiro fim 

de semana 
de junho

O primeiro fim de semana de junho 
promete muita animação em Gaspar. Isso 
porque a prefeitura acaba de confirmar que 
nos dias 5, 6 e 7 acontece a ExpoGaspar 
2020 e, simultaneamente, a MultiFeira. Re-
alizada na Arena Multiuso, a festa vai seguir 
os moldes do ano passado, sendo adaptada 
ainda às prioridades estabelecidas em pes-
quisa realizada com os participantes.

Data foi antecipada

A festa deste ano foi antecipada por dois 
motivos. Primeiro, o público votou na ante-
cipação devido ao frio intenso. Depois, os 
grupos de criação de animais informaram 
que a realização em junho faz com que eles 
possam trazer ainda mais atrativos para a 
ExpoFeira.

A proximidade com outras feiras e festas 
tradicionais também foi um dos pontos que 
resultou na mudança da data. “A ExpoGas-

par é um evento que congrega diversos 
setores. No final do evento passado, nos 
reunimos com representantes de todos eles 
para levantar os pontos positivos e os que 
poderíamos melhor. Com base em tudo que 
foi dito, a mudança data e concentração 
do evento para três dias foram as primeiras 
providências que tomamos para este ano”, 
explica o diretor de Turismo de Gaspar, 
Norberto Mette.
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Bloqueio de ligações de 
telemarketing no celular

AÇÃO DO PROCON

Mais de 68 mil usuários de SC já se cadastraram para não receber essas ligações

Recorde em doações órgãos

O Procon de Santa Catarina 
disponibiliza, desde 2016, uma 
ferramenta em seu site que pos-
sibilita o bloqueio e ligações de 
telemarketing. De lá para cá, 68,6 
mil consumidores já cadastraram 
seus números para não receber 
mais ligações importunas. Confor-
me o Decreto 638 de 7 de março 
de 2016, se os usuários receberem 

ligações num período após 30 dias 
do cadastro, é possível realizar 
uma reclamação formal no Procon 
para que a empresa seja autuada. 

Para fazer o cadastro, o consu-
midor deve inscrever seu número 
de telefone, fixo ou móvel, no site 
do Procon. Depois de realizada 
a inscrição, ele deve aguardar 
uma senha que será enviada por 

e-mail, que permite excluir e incluir 
números de telefones. O número 
cadastrado fica bloqueado por 
prazo indeterminado e é possível 
cancelar a inscrição a qualquer 
momento.

Em 2019, foram realizados 
30.151 cadastros. Nos primeiros 
dias de 2020, esse número já está 
em 1.102.

Dados da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) 
indicam o aumento de 
doadores efetivos em 
Santa Catarina em 2019. 
Ao todo, o período re-
gistrou 332 pessoas, 45 
a mais que o no ano an-
terior. O estado também 
conquistou o melhor 
desempenho da história 
nos transplantes. Foram 
1507 procedimentos, 
passando a marca de 
2014, quando Santa Ca-

tarina somou 1386.
Nos últimos anos, as 

doações saltaram de 
120, em 2009; para 332, 
em 2019. O estado ainda 
contabiliza outros recor-
des. Um exemplo é o de 
doações: em fevereiro 
foram 24; julho, 34; se-
tembro, 43; e dezembro, 
38. Esse resultado ga-
rantiu a Santa Catarina 
47,4 doadores efetivos 
por milhão de população 
(pmp).

Por Juliana Deschamps
@cozinhagourmetjulianadeschamps

O Tiramisù é um doce típico italiano que leva como principal ingrediente o 
queijo tipo Marscapone (pode ser substituído pelo queijo cremoso), que possui 
de 60% a 75% de gordura. Mas o gosto que se acentua na sobremesa é o do 
café. Ele é muito semelhante a um pavê. O ideal é que seja servido gelado e é 

uma ótima dica para sobremesa em dias quentes.

Ingredientes:
6 gemas de ovo 
6 claras de ovo 
500 gramas de queijo cremoso 
10 colheres de sopa de açúcar 
250 ml de café  
30 bolachas do tipo champanhe 
Cacau em pó

Modo de preparo: 
Prepare o café e deixe esfrian-
do. Bata as gemas na batedeira e 
acrescente 5 colheres de açúcar 
aos poucos. Continue batendo até 
conseguir uma mistura homogê-
nea. Adicione 5 colheres de açúcar 
nas claras e bata em neve. Acres-
cente o queijo cremoso e mexa 

com uma espátula até o creme ficar 
uniforme. Umedeça as bolachas no 

café e coloque 15 na forma, fazen-
do a base do seu Tiramisù. Faça 
uma camada de creme. Molhe as 
15 bolachas restantes e faça outra 
camada. Por último, forme mais 
uma camada de creme. Coloque 
na geladeira por, pelo menos, uma 
hora e na hora de servir polvilhe o 
cacau em pó. 

Tiramisù

DIVULGAÇÃO

Dados da Secretaria 
de Estado da Saúde 
(SES) indicam o aumen-
to de doadores efetivos 
em Santa Catarina em 
2019. Ao todo, o perío-
do registrou 332 pesso-
as, 45 a mais que o no 
ano anterior. O estado 
também conquistou o 
melhor desempenho da 
história nos transplan-
tes. Foram 1507 proce-
dimentos, passando a 
marca de 2014, quando 

Santa Catarina somou 
1386.

Nos últimos 10 anos, 
as doações saltaram de 
120 para 332. O estado 
ainda contabiliza outros 
recordes. Um exemplo 
é o de doações: em 
fevereiro foram 24; ju-
lho, 34; setembro, 43; 
e dezembro, 38. Esse 
resultado garantiu a 
Santa Catarina 47,4 
doadores efetivos por 
milhão de população .

Bombeiros nas praias

Assistência 
Social 

alerta sobre 
fake news 

do Bolsa 
Família

Uma fake news divulga-
da nas redes sociais nesse 
início de ano foi desmentida 
em nota oficial publicada 
pelo Ministério da Cidada-
nia. O órgão esclarece que 
são falsas as informações 
sobre o suposto benefício 
de R$350 para compra de 
material escolar. Isso signi-

fica que o Governo Federal 
não vai oferecer a ajuda 
mencionada aos beneficia-
dos pelo Programa Bolsa 
Família a partir deste mês.

Diante disso, a Secreta-
ria de Assistência Social de 
Gaspar pede à comunidade 
que cheque os conteúdos 
consumidos nas redes so-

ciais através de sites oficiais 
dos governos municipal, 
estadual e federal antes 
de compartilhá-los. Vale 
destacar que o Ministério 
da Cidadania atualiza dia-
riamente o link de notícias 
relacionadas ao Bolsa Fa-
mília e qualquer mudanças 
que o programa venha a ter.
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Consumo de GNV 
cresce em SC

GÁS NATURAL VEICULAR

Estado encerrou o ano passado com máxima desde 2012

Dobra número de mulheres na Bolsa de Valores

Verão é destaque na economia catarinense

O volume médio de 
gás natural veicular 
(GNV) comercializado 
em Santa Catarina ao 
longo de 2019 foi o 
maior desde 2012, 
segundo dados da 
Companhia de Gás de 
Santa Catarina (SC-
GÁS). No ano passa-
do, a venda média foi 
de 345 mil m³/dia.

O resultado é 3% 
superior ao de 2018, 
de 336 mil m³/dia. Em 
comparação aos anos 
anteriores, o aumento 
é ainda maior: 27% 
em relação a 2017 
e 35% em relação a 
2016.

O avanço do con-
sumo revela uma es-
tabilização do setor, 

que passou por forte 
queda ao longo dos 
anos de crise. Ape-
sar disso, o recorde 
de consumo ainda é 
de 2011, com média 
de 368 mil m³/dia. O 
ciclo de aumento de 
combustíveis como 
gasolina e diesel é um 
dos fatores apontados 
para a alta.

É no verão que 
coincide o recesso es-
colar, as festividades 
natalinas, ano novo e 
o Carnaval. Esse perí-
odo é voltado ao lazer, 
diversão e ao merecido 
descanso. Muita gente 
decide usar o tempo 
livre para viajar ao Lito-
ral. Em Santa Catarina, 
por exemplo, a expec-
tativa é de 5 milhões 
de visitantes em toda 
a temporada.

A Diretoria de Es-
tudos e Inovação da 
Agência de Desenvolvi-
mento do Turismo em 
Santa Catarina (San-
tur), Flavia Didomeni-

co, captou informa-
ções de variados eixos 
para compreender os 
resultados do verão 
no Estado. “O levan-
tamento de números 
ajuda a reconhecer o 
turismo como uma ati-
vidade complexa que 
envolve diversos seto-
res que são impactados 
direta e indiretamente. 
Além disso, mostra 
que a preparação para 
uma temporada alta 
começa muito antes do 
início do verão”, avalia.

Novas empresas 
e mais empregos
O surgimento de 

novas empresas é um 

dos indicadores que 
confirma que o setor 
tem a capacidade de 
impulsionar diferentes 
áreas. Segundo a Junta 
Comercial do Estado 
de Santa Catarina (Ju-
cesc), no ano de 2019 
foram abertas 12,4 
mil empresas vincu-
ladas ao turismo, um 
crescimento superior 
a 62% em relação ao 
ano de 2018, quando 
foram criadas 7,6 mil 
empresas. 

Ainda conforme 
a Jucesc, o setor de 
alimentação foi res-
ponsável por 53,3% 
das empresas criadas 

em 2019, se-
guido pelas 
empresas de 
transporte, 
c o m  2 9 % , 
negócios re-
lacionados à 
cultura (8%), 
agências de 
viagem (5%) 
e meios de 
hospedagem 
(5%).

A participação das mulheres no 
mundo dos investimentos cresceu 
substancialmente no ano passado. 
De acordo com o relatório da Bolsa 
de Valores de São Paulo, o número 
de mulheres investidoras no último 
ano aumentou 116%, passando 
de 179 mil em 2018 para 388 mil 
em 2019.

Os investimentos realizados por 
mulheres no ano passado corres-
ponderam a R$ 79 bilhões, o maior 
desde 2002 quando os dados 
começaram a ser compilados. No 
entanto, mesmo com esse cresci-
mento, as mulheres representam 
apenas 23% dos investidores na 
Bolsa.

DIVULGAÇÃO

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa CatarinaCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 24 de janeiro de 202016 |GERAL

Bombeiros e policiais 
cobram reposição salarial

MILITARES

Sem reajuste há seis anos, categoria acumula 37% de perdas inflacionárias

O presidente da Se-
cretaria de Segurança 
Pública de SC, delega-
do Paulo Koerich, rece-
beu esta semana uma 
comitiva de policiais 
e bombeiros militares 
de Santa Catarina, que 
protesta por reposição 
salarial. A pressão dos 
servidores ocorre des-

de o ano passado e 
tem se estendido em 
discursos na Assem-
bleia Legislativa e em 
campanhas e protes-
tos nas ruas. “A tropa 
perdeu a paciência. Já 
não depende mais de 
mim ou da diretoria. 
Os bombeiros e poli-
ciais militares estão in-

dignados e querem ir 
para as ruas. Há seis 
anos sem reposição, 
a categoria já acumu-
la 37% de perdas in-
flacionárias e de 40% 
no poder aquisitivo”, 
disse o presidente da 
Associação de Praças 
de Santa Catarina 
(Aprasc), João Carlos 
Pawlick.

Koerich mostrou-
se sensível ao pleito 

da categoria e se com-
prometeu a conver-
sar com o governador 
Carlos Moisés da Silva 
sobre o assunto. “Es-
tamos atentos a este 
pleito e vamos traba-
lhar para chegar a um 
acordo, valorizando 
toda a segurança pú-

blica. A preocupação 
de vocês também é 
a nossa preocupa-
ção. Existe o ideal e 
o possível. Temos que 
sentar todos juntos e 
construir”, afirmou.

Segundo o diretor 
financeiro e adminis-
trativo da Aprasc, Pe-
dro Paulo Rezena, a 
categoria ainda aguar-
da uma proposta ou 
reunião com o gover-
nador antes do dia 30 
de janeiro, data em 
que está marcada uma 
grande manifestação 
em frente ao Centro 
Administrativo. “Caso 
não tenhamos um 
aceno, o caldeirão tem 
tudo para explodir”, 
disse.

A polícia prendeu 
no dia 17 de janeiro 
o sexto criminoso do 
assalto. André Cezario 
Gomes foi pego em 
Itanhaém, no litoral 

de São Paulo, em uma 
pastelaria próxima ao 
local onde estava mo-
rando. Ele já era con-
siderado foragido da 
justiça.

Dois investigados 
por roubo em carga 
de cigarros foram pre-
sos pela Polícia Civil 
na quarta-feira, 22 de 
janeiro, em Itajaí. A 
ação, encabeçada pela 
delegacia de Bombi-
nhas, contou com o 
apoio das autoridades 
de Porto Belo. Além 
disso, recebeu ajuda da 
Secretaria de Segurança 
de Navegantes.

O cr ime ocorreu 
em 12 de dezembro 
de 2019, na cidade de 

Bombinhas. Na data, 
três homens já haviam 
sido presos. Um por 
ameaçar e manter víti-
ma privada de liberda-
de. Outro por fazer o 
transporte da carga. O 
terceiro por dar cober-
tura aos comparsas.

Os suspeitos foram 
interrogados na Central 
de Plantão Policial de 
Itajaí e, posteriormente, 
conduzidos ao Presídio 
Regional de Tijucas, 
onde permanecerão à 
disposição da Justiça.

Polícia prende sexto 
envolvido no assalto ao 
Aeroporto Quero-Quero

Suspeitos em roubo de 
carga de cigarros são 

presos em Itajaí

DIVULGAÇÃO

REUNIÃO com Koerich aconteceu esta semana
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Novo delegado
em Gaspar

POLÍCIA CIVIL

Bruno Fernando assumiu comando das investigações 

O setor de investi-
gações da Polícia Civil 
de Gaspar possui novo 
comando. O delegado 
Bruno Fernando assumiu 
a função logo nos primei-
ros dias de 2020 e se diz 
contente com a maneira 

com que os trabalhos são 
conduzidos em Gaspar. 
“Encontrei uma equi-
pe muito empenhada e 
uma estrutura que ajuda 
muito nos trabalhos. Te-
mos muito trabalho pela 
frente, mas a realidade é 

propícia para que possa-
mos desempenhar nossa 
função com maestria”. 

Natural do interior 
de São Paulo, Bruno Fer-
nando é formado pela 
Academia de Polícia Civil 
de Santa Catarina (Aca-
depol) e atuou por qua-
tro anos como escrivão 
no estado paulista. “Me 
sinto muito honrado em 
assumir esse cargo. O 
que a sociedade pode 
esperar de mim é muita 
seriedade e muita vonta-
de de trabalhar”.

Os trabalhos de Bruno 
Fernando na delegacia de 
Gaspar são divididos com 
o titular, Bruno Effori.

A Polícia Civil de Gaspar já identificou 
o assassino de Rafael Pereira Rodrigues, 
de 43 anos, encontrado morto no bair-
ro Coloninha no dia 25 de dezembro. 
Conforme informações do delegado 
Bruno Fernando, o acusado chegou a 
prestar depoimento envolvendo outros 
nomes, mas as investigações o aponta-
ram como autor do crime. A motivação 
gira em torno da aposentadoria dos pais 
de Rafael.

Nesta terça-feira, dia 21 de janeiro, 
o delegado Bruno representou pela 

prisão preventiva do suspeito. Ele está 
foragido.

Conforme previsto na Lei Federal 
13.869, de 5 de setembro de 2019, que 
trata sobre o abuso de autoridade, não 
é permitido divulgação de foto, nome e 
qualquer informação sobre o acusado.

Lembre o caso
O corpo de Rafael foi encontrado por 

volta do meio dia de 25 de dezembro 
em uma trilha no bairro Coloninha, em 
Gaspar. Ele tinha duas perfurações nas 
costas e múltiplas no pescoço.

Gaspar é uma das cinco cidades de 
SC que tiveram mandados de busca e 
apreensão em operação da Diretoria 
Estadual de Investigação Criminal, 
em conjunto com a Delegacia de Re-
pressão ao Crime Organizado (Draco). 
Intitulada ‘Operação Lavanderia’, ela 
tem como objetivo apurar lavagem 
de dinheiro por integrantes de uma 
organização criminosa que atua no 
Estado. Ao longo dos últimos dias, 
foram cumpridos 17 mandados de 
busca e apreensão expedidos pela 

Justiça de Santa Catarina e também 
do Paraná.

Na ação, foram apreendidos R$16 
mil em Palhoça e Joinville, além de 
documentos, cartas, bilhetes e com-
provantes de depósitos bancários. 
São investigadas nove pessoas e uma 
empresa de fachada, do ramo de 
transporte, que não possui sede. Os 
crimes investigados são lavagem de 
dinheiro e organização criminosa.

Não há informações sobre as apre-
ensões realizadas em Gaspar.

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE

NOVO delegado atua em Gaspar desde o início do ano

Um detento fugiu do Presídio 
Blumenau na terça-feira, dia 21 de 
janeiro, escondido em um caminhão 
que fazia entregas. Willian Felipe de 
Oliveira Galvão, de 22 anos, aprovei-
tou quando o caminhão estava com 
o compartimento de cargas aberto e 
se escondeu.

No momento em que o caminhão 
chegou à empresa, localizada no 

bairro Bela Vista, em Gaspar, os fun-
cionários abriram o compartimento e 
se depararam com o preso saltando 
e correndo.

O Departamento de Administração 
Prisional está apurando as circunstân-
cias da fuga.

Willian é natural de Gaspar e cum-
pria pena no regime semiaberto por 
tráfico de drogas.

Detento foge e desembarca em Gaspar

Civil identifica acusado de 
assassinar homem em trilha 

Gaspar com mandados de busca e 
apreensão em operação do DEIC
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Liliane Zuchi comemorou a chegada dos seus 64 anos com uma linda festa surpresa 
organizada pela família. Ela trocou de idade no dia 14 de janeiro e a festa aconteceu no 

Green Garden do Bela Vista Country Clube.

CINE FOTO MARY

Registro 
especial da 
família reunida 
para marcar o 
aniversário de 
Hoan Carlos 
Joaquina. Ele 
troca de idade 
nesta sexta-
feira, dia 24 de 
janeiro. Na foto, 
o aniversariante 
com a esposa 
Vanessa e o filho 
Davi.

O dia 22 
de janeiro, 
quarta-feira, 
foi de festa 
para Jaime 
Kuster, 
que trocou 
de idade. 
Parabéns e 
felicidades!

Felicidades e muitas realizações a Helena Soares 
Schmitt (Sulvimes), que trocou de idade no dia 23 de 

janeiro, quinta-feira. Na foto, ao lado do esposo André 
Luis Mendes da Silva.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Nova novela da Globo: Salve-se Quem Puder

VARIEDADES|

Aquário, sabia que a gente tem dois olhos e 
uma boca para observar mais e falar menos? 
Fica a dica. No trabalho, poderá ter ideias 
inovadoras, aproveite!

Criatividade é o seu forte essa semana, leoninos 
e leoninas. Aproveite, porque isso vai ajudar 
você nos relacionamentos em geral. Essa sema-
na, pode ter que lidar com alguns imprevistos.

Começe 2020 com boas notícias profissionais! 
Pois saiba que essa semana você pode conquis-
tar promoção no trabalho. Aproveite que terá 
facilidade para aprender coisas novas!

Escorpião, essa semana temos recados varia-
dos dos astros pra você. Primeiro, é bom você 
saber que a fase é boa para reformar sua casa. 
Agora, um alerta: melhor pensar antes de falar!

Peixes, esta semana você vai sentir que as coisas 
estão dando certo. Aproveite sua energia para 
alcançar o que deseja. Parcerias, inclusive de 
trabalho, estão estimuladas.

No trabalho, seu entusiasmo vai deixar o 
ambiente mais leve. Aproveite as boas vibes 
astrais pra fazer exames de saúde. E tem mais: 
a paquera vai estar animadona, viu?

Esta semana você pode se dar bem em tra-
balho em equipe. Mas presta atenção: é em 
equipe real oficial, então, prepare-se para 
ceder em algumas ocasiões, valeu?

Sagitário, no trabalho, aposte em sua criati-
vidade para facilitar as coisas. Nas finanças, 
você pode descolar uma grana com artesanato, 
comida ou com algo feito em casa.

Áries, aproveite o bom momento para se re-
ciclar e investir na profissão. Uma boa tática é 
trocar ideias com pessoas bem-sucedidas. Nas 
finanças, evite misturar amizade com dinheiro.

Chegou a semana em que humilhados serão 
exaltados! Prepare-se para alegrias e conquis-
tas. Fique longe de fofocas e confirme qualquer 
informação que receber para não ser trouxa.

Câncer, tá preparado pra uma semana de 
mudanças importantes? Não se esqueça de 
agir com sabedoria. No trabalho, aproveite que 
terá mais disciplina para dar conta do recado.

Aqui vai um spoiler da semana que você vai 
amar saber: podem surgir oportunidades de 
aumentar seus ganhos. No trabalho, explore 
seus pontos fortes para brilhar.

Peixes

Virgem

Gêmeos

Sagitário

20 de fevereiro a 20 de março

23 de agosto a 22 de setembro

21 de maio a 20 de junho

22 de novembro a 21 de dezembro

Áries

Libra

Câncer

Capricórnio

21 de março a 20 de abril

23 de setembro a 22 de outubro

21 de junho a 21 de julho

22 de dezembro a 21 de janeiro

21 de janeiro a 19 de fevereiro

22 de julho a 22 de agosto

21 de abril a 20 de maio

23 de outubro a 21 de novembro

Aquário

Estreia

Hit do verão I

Jack 
Cheler

Rock

PAPO 
SÉRIO

Leão

Touro

Escorpião

HORÓSCOPO

Sexta-feira - 24/01

Sexta-feira - 24/01

Últimos capítulos

Sexta-feira - 24/01

Segunda-feira - 27/01

Sábado - 25/01

Sábado - 25/01

Terça-feira - 28/01

Segunda-feira - 27/01

Segunda-feira - 27/01

Terça-feira - 28/01

Terça-feira - 28/01

Rita comemora a notícia dada por Filipe. Tatoo descobre que foi 
testado por Rui. César repreende Vânia e Jaqueline por terem sido 
permissivas com Milena. Meg tenta abordar Max sobre trabalho.

Justina conta sobre sua ida ao circo para Emília, que fica admirada 
com a filha. Afonso é hostil com Shirley. Alfredo pede para Alaor 
empregar Tião. Lola sugere que Inês deve conversar com Shirley.

A novela está na reta final e a emissora não divulgou o resumo 
dos últimos capítulos.

Luciano Huck ajuda Lurdes a despistar Januário. Thelma fecha seu 
restaurante. Januário vai à casa de Lurdes. Oliveira conta a Danilo 
sobre o fechamento do restaurante. Vitória liberta Belizário e Veiga.

Lígia ajuda Rita a se entender com Nina. Rui intimida Leila, que en-
tra em pânico. Filipe sugere que Rita aceite compartilhar a guarda 
de Nina com Lígia. Lígia e Madureira viajam juntos.

Osório se surpreende com a visita de Alfredo e Lola. Virgulino é 
punido por Hilton. Lola renegocia o valor da dívida de sua casa. Can-
doca questiona Emília. Justina gosta de ir ao consultório de Selma.

Três mulheres com novas identidades 
e uma única certeza: suas vidas estão 
entrelaçadas para sempre. Salve-se 
Quem Puder, a nova novela das 7, vai 
contar a história de Alexia (Deborah 
Secco), Luna (Juliana Paiva) e Kyra (Vi-
tória Strada), que precisarão ingressar 
no Programa de Proteção à Testemunha 
e mudar de vida após presenciarem 
um crime. Não bastasse encarar essa 
mudança, Alexia, Luna e Kyra ainda 
enfrentarão um furacão em Cancún, no 
México, onde tudo acontece!

Vitória sofre por conta de seu trabalho, e Davi a conforta. Sandro 
afirma a Vinícius que Tales está se aproveitando de Lídia. Thelma 
aceita viajar com Gabo para Portugal, e Danilo se alarma.

Rita confirma a Carla que é mais seguro que Raíssa se afaste de 
Rui. Madureira e Lígia namoram. Max decide organizar uma festa 
em comemoração a Rafael, e Regina e Guga se preocupam.

Clotilde se desespera com a notícia de sua gravidez. Durvalina 
aconselha Clotilde a contar a novidade para Lola. Assad se despede 
da loja e de Almeida. Olga e Zeca descobrem o paradeiro de Neves.

Vitória e Sandro procuram por Tiago. Ryan garante a Lurdes 
que contratará um advogado para tirar Magno da cadeia. Tales 
confessa a Estela que está gostando de Lídia.

Vitória encontra Tiago machucado, e percebe a tensão entre 
o filho e Belizário. Raul exige que a PWA faça uma retratação 
pública sobre o episódio da escola, e Álvaro se irrita.

Afonso conforta Lola, que sofre com a partida do filho. Shirley che-
ga ao armazém. Passam-se alguns meses. Isabel se forma. Julinho 
passeia com Soraia. Lúcio participa de movimentos estudantis.

O melhor das novelas

Amor de Mãe

Bom Sucesso

Éramos Seis

Malhação

Prestes a completar quatro anos no Jornal Cruzeiro do Vale, volto 
das férias com uma nova missão. Paralelo ao meu trabalho como 

repórter, passo a produzir conteúdos para a coluna HIT. Nesse 
espaço, vou escrever sobre música, cinema e literatura. 

A HIT nasceu da vontade 
de ir além. Novo na profis-
são de jornalista, foquei na 
produção de reportagens. 
Agora, vejo nesta coluna 
uma oportunidade de me 
aproximar dos leitores e, 
consequentemente, exer-

citar outro tipo de escrita. 
Minhas publicações serão 
semanais tanto na edição 
impressa, quanto no site 
do Cruzeiro. Os temas se-
rão intercalados. Na es-
treia, começo com música. 
Espero que gostem!

Vale a pena conferir o trabalho do 
DJ e produtor musical Jack Cheler, 
de Ilhota. Nesse mês, o profissional 
teve sua faixa autoral ‘Photography’ 
lançada pelo portal romeno Feeder.
ro. Cheler, que já mandava bem na 
região, agora se consagra como refe-
rência internacional. 

Eu não poderia publicar minha primeira coluna, intitulada 
‘HIT’, sem falar das músicas mais populares do verão. Toca mui-
to som animado no Litoral catarinense, onde se concentra boa 
parte dos turistas na época mais quente do ano. Mas a verdade 
é que, depois de uma sequência memorável de hits (por ser 
boa demais para alguns e ruim demais para outros) 2020 já vai 
completar um mês e segue sem aquela música, sabe?

O presidente da Funarte, 
Dante Mantovani, frequen-
temente faz afirmações pe-
sadas sobre o Rock. Seus 
comentários negativos es-
tão repercutindo nas redes 

sociais com maior alvoroço 
nessa semana, após o ritmo 
ser o único proibido de par-
ticipar do Prêmio de Apoio a 
Bandas de Música 2020, pro-
movido pelo órgão.

Polêmica na Secretaria Espe-
cial da Cultura! Após a exonera-
ção de Roberto Alvim, acusado 
de copiar um discurso nazista, a 
atriz Regina Duarte foi convida-
da a assumir o cargo. Ela afirma 
ter ‘noivado’ com o governo e, 
durante a semana, esteve em 
Brasília para conhecer a estrutu-
ra do órgão. 

O que você acha da indicação?Nova novela!

Por Geraldo Genovez @gnvz
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ALUGO sítio no Alto 
Gasparinho com água 
de poço artesiano. 
Valor: R$700,00. Inf.: 
98457-8571.

ALUGO sítio em 
Blumenau, na rua 
Botuverá. Valor: 
R$600,00. Inf.: 98457-
8571.

ALUGO quitinete na rua 
Geraldo Emílio de Souza, 
número 41, bairro 
Margem Esquerda. 
Toda mobiliada. Valor à 
combinar. Inf.: 99761-
5200.

ALUGO apartamento no 
bairro Sete de Setembro, 
na rua Maranhão, 
com dois quartos, 
garagem coberta, 
portão eletrônico, 
banheiro, sala e cozinha 
conjugadas. Inf.: 98889-
1550.

ALUGO duas quitinetes 
na rua Antônio Zendron, 
bairro Margem 
Esquerda. E uma casa 
com dois quaros. 
Preferência para casal. 
Valor à combinar. Inf.: 

98836-8909 ou 3318-
0351.

ALUGO duas quitinetes: 
uma com dois quartos, 
sala e cozinha; e outra 
com três quartos, sala e 
cozinha. Localizadas na 
rua oriente, bairro Sete 
de SetembroInf: 99184-

7338.

ALUGO quitinete na 
Rodovia Jorge Lacerda, 
5620, bairro Poço 
Grande, com um quarto. 
Inf.: 98486-2900.

ALUGO quitinete no 
Gaspar Grande, próxima 
à Sociedade Canarinhos. 
Inf.: 98462-5838.

ALUGO pontos 
comerciais próximos ao 
Centro de Gaspar, na 
esquina com a rua Sete 
de Setembro, com pátio 
para estacionamento 
e banheiro. Uma sala 

com área de 65 m² 
e outra com 120 m². 
Informações: 99656-
6275.

VENDO fazenda 

pronta em Presidente 
Getúlio-SC medindo 
120 hectares. Valor: 
1.500.000,00. Aceito 
proposta. Inf.: 99159-
1072.

VENDO sítio com 40 mil 
m² pronto, com casa, 
pastagem, três lados e 
cancha de bocha. Valor: 

R$270 mil. Inf.: 99159-
1072.

VENDO terreno de 
360m² no bairro 
Figueira, em Gaspar. 
Aterrado e livre de 
enchente. Valor: 
R$154.500,00. Inf.: 
99964-2226.

ALUGUEL

VENDA
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VENDO roçadeira 
a gasolina lateral, 
marca Elite 4700, 
com faca e carretel. 
Super potente. Valor: 
R$650,00. Inf. na 
rua Castelo, 4, Santa 
Terezinha, ou no 
telefone (48) 99632-
5336.

O F E R E Ç O - M E 
para trabalhar 
como diarista em 
escritórios, salas 
comerciais ou meio 
período em empresas. 
Inf.: 99645-5414.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
cuidadora de idosos. 
De dia ou de noite. 
Tenho referências. 
Inf.: 99692-0108.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar com 
serviços gerais, como 
capinação, roçagem, 
construção de cercas 
e outros. Inf.: 99660-
5363.

OFEREÇO-ME PARA 
trabalhar das 7h 
ao meio dia ou aos 
finais de semana 
em jardinagem ou 
serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
jardineiro, garçon 
ou atendente aos 
finais de semana. 
Inf.: 99665-3314 ou 
99616-8872.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
diarista em sala 
comercial, escritório 

ou residências. 
Informações pelo 
número.: 99621-

5931..

PROCURO emprego 
de motorista. 

Tenho dois anos 
de experiência 
com carga pesada. 
Informações pelo 
número (42) 99802-
4443.

VENDO roçadeira 
a gasolina lateral, 
marca Elite 4700, 
com faca e carretel. 
Super potente. Valor: 
R$650,00. Inf. na 
rua Castelo, 4, Santa 
Terezinha, ou no 
telefone (48) 99632-
5336.

SERVIÇOS

EDITAL é no Cruzeiro do Vale
Solicite um orçamento:

anuncios@cruzeirodovale.com.br
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Chapecoense e Avaí empatam na Arena Condá
CATARINENSE

Verdão dominou partida e troca de atleta na equipe adversária não refletiu grandes mudanças no meio-campo

Primeiro objetivo definido. 
O técnico do Figueirense, 
Márcio Coelho, já tem planos 
traçados para o time em 2020. 
A ideia principal é voltar a 
pressionar os adversários e 
se impor durante os jogos 
no estádio Orlando Scarpelli. 
Ao Globo Esporte, ele afirma 
estar entusiasmado. “Tenho 
falado para os jogadores que 
precisamos resgatar o ‘DNA’, 

a identidade do clube, que 
sempre foi uma equipe muito 
forte”.

A estreia do alvinegro acon-
teceu na noite desta quinta-
feira, 23 de janeiro, contra 
o Juventus de Jaraguá. Em 
campo, o time entrou com 
Sidão, Lucas, Alemão, Pereira, 
Sanchez, Paulo Ricardo, Patri-
ck, Diego Gonçalves, Éverton 
Santos, Vitor Feijão e Nicholas.

Técnico define planejamento 
do Figueirense em 2020

Zero a zero mar-
cou o placar do jogo 
entre Chapecoense e 
Avaí nessa semana. 
A disputa pelo Cam-
peonato Catarinense 
aconteceu na noite 

de quarta-feira, 22 de 
janeiro. E, conforme 
resumiram os grandes 
portais esportivos, foi 
morno, com pouca 
inspiração. 

No primeiro tempo, 

a Chape teve maior 
cont ro le  do  jogo , 
insistiu no atacante 
Ari Moura. Apesar de 
considerada a princi-
pal arma do Verdão, 
ele não conseguiu ba-

lançar a rede adver-
sária. Já no segundo 
tempo, o Avaí reagiu 
com entrada de Bruno 
Silva no lugar de Luan 
Pereira no meio-cam-
po. Apesar disso, o 

uniforme esverdeado 
se manteve em evi-
dência.

Próximos jogos
Neste sábado, 25 

de janeiro, a Chapeco-
ense enfrenta o Con-

córdia fora de casa. O 
Avaí joga só na segun-
da-feira, dia 27, com 
o Marcílio Dias. Os 
confrontos ocorrem 
às 17h e 20h, respec-
tivamente.

Hawks seleciona novos 
membros no sábado

Amanhã, no ginásio Sérgio Luiz Peters, em Indaial, 
acontece a grande final do Torneio de Verão 2020. 
Gráfica 3 de Maio/ Massa Forte esperava o confron-
to entre Cachorrões e Benedito Novo, que jogaram 
ontem à noite. A final está marcada para 14h. 

Para mim, a maior lição 
que se tira do Torneio 
de Verão de Indaial, no 
futsal, é olhar pro lado 
e ver municípios inves-

tindo em suas equipes. 
Benedito Novo, Timbó, 
Indaial e Blumenau sem-
pre bem representadas 
e com patrocínios e in-

vestimentos também 
do poder público muni-
cipal.  Lá funciona, né? 
Já por aqui... sempre as 
mesmas desculpas.

A equipe do Salto 
do Norte de Blume-
nau, que ganhou o 
campeonato regional 
ano passado (aquele 
que o Tupi desistiu 
de participar), está 
em Belo Horizonte, 
com todas as des-

pesas pagas pelo 
patrocinador, para a 
disputa da nacional 
da competição. Pois 
é, não preciso falar 
mais nada, então.  
Perdemos uma gran-
de chance, mais uma 
vez.

Tupi está com novo presidente. As 
eleições definiram o ex-atleta Bruno 
Medeiros como sucessor de Ciro Quin-
tino, no comando do clube mais tra-
dicional da cidade. Algumas mudanças 
acontecerão, mas nada de forma oficial 
foi anunciado. Ficamos na expectativa.

Com 16 equipes con-
firmadas, o Patotas do 
Marcelo Poffo/ Taça 
89FM antecipou o con-
gresso técnico do dia 15 
para o dia 8 de feverei-
ro.  Consequentemente, 
o início da competição 
também será adiantado.

Estreia ruim para o 
Brusque no Catarinense, 
com a derrota fora de 
casa para o Marcílio Dias 
por 1x0. As atenções 
agora se voltam para 
domingo, em casa, con-
tra o Joinville.

Sábado, no 
campo do Flores-

ta, a partir das 
15h, terá seletiva 
do Gaspar Black 
Hawks para no-
vos jogadores. É 

para quem quiser 
aprender Futebol 
Americano e que 

tenha ou não 
experiência. 

Bora lá?

É neste sábado, 25 de janeiro, a 
seletiva do Black Hawks, time de 
futebol americano de Gaspar. O 
processo acontece no Campo Flo-
resta, das 15h às 18h. Interessa-
dos a aprender o esporte e entrar 
para a equipe devem realizar um 
teste de força e velocidade. Os 
que obtiverem melhores desem-
penhos serão escolhidos. O júri é 
composto por membros do grupo.

Torneio de Verão em Indaial

Exemplo

Salto do Norte 

Nova

Patotas 
Marcelo

Poffo

Bruscão

Futebol 
Americano 

R. Barão do Rio Branco, 909 - Santa Terezinha 
(47) 3332-7872

Dr. Silvio Cleffi

15 anos 
em Gaspar

Dra. Daniela Cleffi
Cardiologia          Odontologia

Por Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br
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